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香港文匯報訊
（記者 陳藝、阿
祖）聚焦中國電
影，讓世界看見
大美中國。由國
家電影局、中央
廣播電視總台主
辦的「跟着電影
遊中國」活動啟
動儀式早前在北
京中國電影博物
館舉行，趁《哪
吒 2》 在 港 熱
映，「跟着電影
遊中國」昨日也
在香港銅鑼灣影
藝戲院特別開設
展台，向觀影者
推介和電影相關

的特色旅遊項目。不少前來觀影的市
民在展台駐足諮詢，並表示「看完精
彩的電影畫面，更想親眼看看祖國的
好風光。」；亦有外籍觀眾捧場看完
《哪吒2》，來到展台駐足觀看，想
加深對中國遊的了解。
隨着《哪吒2》的票房持續走高，
早在《哪吒2》在港澳上映之前，與
影片相關的出行旅遊地都顯示出熱度
增加的趨勢。香港中國旅行社營銷運
營中心副總監徐勇峰表示，《哪吒
2》的成功，令香港人頗感振奮和欣
喜，表現在旅行方面就是對於內地旅
遊的諮詢增加。在《哪吒2》中，逼
真的特效和設計讓無數觀眾為之震
撼，其中不少造景靈感正是來源於現
實。「其實之前因為哪吒電影的火

熱，就已經有很多旅客來到我們中旅
社查詢是否有相關的旅行線路。」徐
勇峰介紹說，「跟着電影遊中國」對
於香港市民來說也是非常好的遊覽祖
國大好山河的機會，和哪吒歷史相關
的地方以及相關影片的取景地等，都
是香港人興趣比較濃厚的地方。「比
如四川宜賓是哪吒文化重要的發源
地，我們也特別設計了這條線路，並
設有特別優惠，6天純玩團僅需3,999
（港元）。」
攜程集團營銷主管周雨希表示，在
過去的一年中，中國的入境遊市場已
經出現了很多令人驚喜的熱點，「電
影IP遊」就是其中一個令人矚目的風
向。《哪吒 2》作為今年的爆款佳
作，也對旅遊有很大的帶動作用。
「圍繞電影IP的自由行和跟團遊線路
都有增加。」周小姐表示，攜程會繼
續聯合各旅行社定製更多的主體線路
遊，讓更多海內外遊客通過電影場景
了解中國的文旅資源，更加沈浸式地
體驗影視IP的樂趣。
銀都機構有限公司總經理丁凱昨日
亦有出席活動，他認為電影對旅遊業
起到很大的幫助，希望通過電影帶動
其他消費，他說：「讓觀眾看到電影
之後，發現原來這個電影是在這個地
方，首先是心動，接着是身動，從心
動到身動，一步步的行動，這是很自
然的一個過程，這也是電影給大家帶
來的一個魅力。」他指出香港吸引旅
客一大誘因是因為港產片曾風靡全
球：「很多人看完香港電影之後說，
『嘩，我要到銅鑼灣，我要到旺角，
我要到尖沙咀看看』，這就是香港電
影的魅力。同時現在我們看到，其實
香港走過的路，現在正是內地電影走
的路，所以內地電影希望和香港電影
一樣，把電影之中給大家看的風景，
帶進去現實生活。」

香港文匯報訊（記者 子棠、達里）外籍人士蔡
先生（Stephen）觀看了《哪吒2》後，稱讚該片特
技效果運用得非常好，故事也令他印象深刻。Ste-
phen表示《哪吒2》的特效令他印象深刻：「現在
有很多韓劇電影用很多特效，但這是我第一次看到
一部中國電影將這些特技運用得非常好，而最重要
的還是它的故事。我會再重看多幾次，只要一有時
間就看，因我喜歡這部電影，亦覺得值得大家多看
幾次，從而真正明白這部電影背後的文化。」Ste-
phen又稱讚故事感人，當中有講述父母、師徒及
朋友之間的關係，他覺得片中人物能令人得到激
勵：「哪吒的父母盡力地幫助孩子成長，成為負責
任和勇敢的人，相信能讓很多人受到啟發。我相信
這部電影能影響到很多人，就像其他英雄劇集一
樣；哪吒是一個英雄，他還展示了很多中國文化和

精神，而這些文化和
精神都很好。」現於
香港工作的 Stephen
表示曾到內地旅遊，
但看了這部電影後，
已經問了一些有關內
地旅行的資訊，有意
到訪西安和天津等
地。
戴女士帶同3名小朋友觀看電影《哪吒2》的華

記正能量包場，還特別為抱着的小孩親手做了一件
紅色的哪吒衫及戴上頭箍，打扮成「小哪吒」，十
分可愛。她透露連同家人和朋友今次是一行10人
來睇戲，並希望透過這部電影加強小朋友的兒童教
育、家庭價值、愛國與孝順觀念的重要性。

由洲立影片、東方影
業、銀都機構及英皇

電影四大公司聯合發行的
《哪吒2》上映首日全港排
片超過500場，其中約200
場上座率過半，部分場次
顯示滿場，還有社會團體
「包場」觀看，不少觀眾
看後大讚電影視覺衝擊和
感情深度兼備，準備「二
刷」。
根據香港電影資訊平台
WMOOV，截至昨日晚上11時半，《哪吒2》全港入場人次逾6萬人，比《美
國隊長4：勇敢新世界》的6,674入場人次多近十倍！在影院人氣排行榜上，
《哪吒2》位列第一！在銅鑼灣一家影院，全日有8場《哪吒2》，除了一場為
包場活動，早場票前一天已「爆滿」，下午至晚上場次「標紅」，僅剩前排極
少座位可選。在港島南區一家影院，《哪吒2》排片較其他電影多近5倍，同樣
場場接近售罄。而香港四大影業發行商表示需要時間作統計，《哪吒2》正式
票房數字要到周一（24日）才公布。

丁凱認為香港電影生態正改變
四大發行影業之一銀都機構有限公司總經理丁凱亦先睹為快欣賞過，他表
示首先謝謝大家關注《哪吒2》：「大家都看到票房都好勁，到今（昨）天下
午三點半，票房已接近五百萬，已經超過了之前很多華語片在香港開畫第一
天的票房，比方說《色，戒》《英雄》《那些年，我們一起追的女孩》，現
在還有很多包場我們還沒計算。」問有否信心打破《破．地獄》創下的多項
紀錄？丁凱表示這個現在要看票房數字，但內地電影於香港票房最高的是
《長津湖》收二千多萬，這個是他們很有信心打破，而當然更希望 《哪吒
2》的票房會越來越好。他指《哪吒2》花了5年時間製作，單是劇本都改了
66遍，所以花了很大心思，加上有138間動漫企業協作該片，可以說相當大規
模，它是在中國動漫製作水平上讓大家可以看到的一個測試，大家看到今次
佳績都很開心。
是次《哪吒2》來到香港也很受觀眾歡迎，問他認為這次會否能帶動到內地

電影可給一些香港觀眾更大認同？丁凱直言這個也是他們一直思考的問題：
「因為去年雖然我們香港電影票房一直下降，回到2011年的水平，現在大家壓
力都很大，但是去年又出現一個現象，就是在香港港產片票房超過了荷里活電
影，香港電影市場的生態是慢慢改變了。」例如《哪吒2》這部大製作，或受
大家歡迎的電影，如果將來陸續都有加入到香港的電影市場，可能香港電影市
場慢慢都會改變了，是會有一個過程，這個過程或許需時兩三年：「港產片票
房可以超過荷里活片，我們希望有更多內地電影都可以跟香港電影一起超過荷
里活的電影，都有這個機會，會有更大的發展空間。我們現在可以看到這個希
望，所以《哪吒2》不單受觀眾歡迎，業界人士都會歡迎它，我認為是有這個
現象發生。」

馬逢國鼓勵兩地影業攜手
《哪吒2》回響這麼大，會不會是因為它的出色特技製作，再加上內容的故
事啟發人心？丁凱認同說：「是的，說得對，就是各方面的原因，大家都可能
從這部電影裏面看到自己，可能看到自己小時候的情況，可能看到自己未來的
希望，或者自己對現實有很大壓力，但又沒有辦法衝破這個現實，所以他們就
通過這個釋放自己，因為任何一部成功的電影，它的故事一定能打動到你，或
者是它傳遞的情感會是你自己想表達的，但你在現實生活之中又表達不出來
的，所以它一定和大家有一個共鳴的情緒。」
香港特區立法會議員、香港文聯會長馬逢國認為，《哪吒》系列電影的成
功，證明內地電影製作水平突飛猛進。香港業界更應積極與內地交流合作，攜
手講好中國故事。
西貢區議員方國珊曾於1986年亞視版電視劇《哪吒》中飾演哪吒一角，昨日
特別聯同著名KOL華記就電影《哪吒2》香港上映第一日包下兩場，舉行「哪
吒約你睇哪吒」邀請一些居民免費入場欣賞電影。方國珊更以哪吒精神「我命
由我不由天」即唱演唱了一段當年劇歌，藉以帶出哪吒是一位伸張正義的小朋
友，而社會需要更多正能量，希望大家一齊努力，香港一定好，並獲得全場掌
聲。

方國珊包場睇戲盼振興本地經濟
連走兩場的方國珊表示很榮幸當年有機會飾演哪吒這麼好的角色，成為自

己其中一部很有紀念價值的成名作，亦為香港市民帶來許多回憶，並且喜遇
在劇中飾演母親的馮素波到場睇戲。方國珊謂：「今次內地和香港能有一部
這麼好的電影上畫，不論是畫面上的構圖和設計都做得非常出色，特別是把
中國的神話以動漫形式做得這麼豐富和有層次感，加上音效、動畫角色的神
韻等各方面皆達至世界級水平，非常難得，因此其全球票房一直破頂。今次
我與華記邀請大家睇戲是出於一份心意，希望透過這部電影提升本地經濟及
電影事業。」
方國珊表示除了兩場包場招待街坊欣賞電影外，更高興見到有市民自費購票

入場，她說：「我看到不少是一家大小進場，看得很開心，我在戲院內聽到笑
聲不絕，很多位都令人發笑。」昨晚已是第3次入場看戲的方國珊，大讚《哪
吒2》的橋段很豐富，雖然有輕微改編，但也有寓意涉及人生哲理。她認為電
影可以推廣至學校層面，因為內容可以帶出一些家庭教育，也支持香港與內地
的文化融合。
方國珊大讚今次《哪吒2》動畫水平不輸迪士尼動畫，說：「導演（餃子）

也有說過，以往我們有些國劇的動畫製作是要靠外判，但是他不滿意質素。我
很欣賞導演要求一個這麼高的水平，也帶動了我們整個動畫的產業鏈，無論是
有演藝背景，又或者是電腦構圖、電腦技術、特效、音效，或特別的場口，他
的畫面真的太豐富了，我沒有想過可以做到這麼好。今次《哪吒2》可以帶給
我們中國的文化自信，對比《哪吒1》的進步是很大。」

《哪吒2》港開畫 票房逼紀錄
香港文匯報訊（記者 阿祖、子棠、達里）票房收入破130億元人

民幣的國產動畫電影《哪吒之魔童鬧海》（《哪吒2》），登頂全球

動畫電影票房冠軍，在世界各地引起哄動，而這股「哪吒熱」席捲

到香港。《哪吒2》昨日港澳戲院首日上映，截至晚上10時30分，

《哪吒2》首日票房錄得逾627萬港元，已打破《寒戰2》首日票

房，直逼破7百萬港元票房、創香港電影開畫日最高票房紀錄的《破

．地獄》。去年的華語片比荷里活片受歡迎，有電影業界人士認為

香港電影市場生態正在改變，希望《哪吒2》的成功令更多內地電影

都可助力帶動香港電影市場。

業界歡迎更多內地片帶動港電影市場
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●●《《哪吒哪吒22》》昨在港正式上昨在港正式上
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●《哪吒2》排片較同期放映的電影高，上座率亦非
常高。

●戴女士帶同小朋友觀
看《哪吒2》。

●外籍人士蔡先生稱《哪吒
2》的特效令他印象深刻。

●「跟着電影遊中國」活動昨在香港銅鑼灣影藝戲
院特別開設展台。

●有香港市民對中旅社的旅遊推廣感興趣。

●昨日見《哪吒
2》在銅鑼灣影
藝戲院19：05場
全場爆滿。
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